

COMUNICADO N° 646
Jueves, 2 de diciembre del 2021

OPS reporta que a pesar de leve aumento de casos, Panamá mantiene indicadores de pandemia bajo control

La Organización Panamericana de la Salud (OPS), en su informe mensual sobre la situación del Covid-19 en Panamá, al 30 de noviembre de este año, revela que el país sigue a la baja en la cantidad de hospitalizaciones en salas, en UCI y semi UCI así como en defunciones.

Destaca que a pesar de que se registra un aumento de los casos activos, casos acumulados y los nuevos por semana, Panamá mantiene los indicadores de la pandemia en fase de control.

El informe indica que de la semana epidemiológica 43 a la 47 hay una disminución del 31.1% de los pacientes en sala; de 69.6% en UCI y semi UCI.

Destaca que en las defunciones hay una disminución del 44% entre las dos últimas semanas epidemiológicas, y con una variación entre ninguna y 2 muertes diarias en la última semana. El 90% de las defunciones ocurridas desde enero de este año a la fecha ha sido en personas que no contaban con esquema completo de vacunación.

Señala el documento que hay un incremento de 22.3% en los casos activos; de 30% en los casos nuevos por semana y de 1% en los casos acumulados.

De igual forma indica que en cuatro provincias, Los Santos, Herrera, Coclé y Panamá hubo un aumento de casos. En cinco provincias se presentó una disminución, siendo estas Colón, Chiriquí, Bocas del Toro, Darién y Guna Yala.

La OPS destaca que en los centros del sistema penitenciario se reportan a la fecha dos casos activos de Covid-19.

Reporta entre las principales acciones del Gobierno Nacional y del sector salud, la intensificación de la vacunación en todo el país en niños desde los 12 años hasta los 16 años con la aplicación del esquema completo de vacunación en 42 escuelas. También destaca la aprobación de la aplicación de dosis de refuerzo en la población mayor de 18 años a partir del 24 de noviembre pasado.

Finalmente, enumera como acciones principales, la reunión del ministro de Salud, Luis Francisco Sucre con la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCYAP); y la Asociación de Restaurantes, Bares y Discotecas (ARBYD), incluyendo a propietarios con el objetivo de evaluar el cumplimiento de las medidas de bioseguridad y los aforos.

Informe de vacunación: 11,380 dosis hoy

En Panamá Oeste desde mañana viernes 3 hasta el domingo 5 inicia la vacunación en varios puntos. Este viernes se habilitará puestos de vacunación en las escuelas: Corozales afuera, La Herradura, El Coco, Santa Rita, Zanguenga, El Límite, Arosemena, Llano largo, Victoriano Chacón y José María Barranco.

En las redes sociales del Minsa está la información de los puntos de vacunación en todo el territorio nacional.

En tanto, el informe de vacunación nacional proporcionado por el Programa Ampliado de Inmunización (PAI) revela que a la fecha en el país se han aplicado **6,049,892** dosis de vacunas contra la Covid- 19, de las cuales **5,294,598** son Pfizer y **755,294** AstraZeneca.

Se han aplicado **3,097,412** primera dosis; **2,756.482** segunda dosis; **189,359** dosis de refuerzo y **6,639** tercera dosis.

De la población meta, que es a partir de 12 años, el 89.7% está cubierta con primera dosis y 79.8% con segunda dosis.

En el día de hoy se aplicaron 11,380 dosis en todos los puntos de vacunación de la Operación PanavaC-19.

La Región de Salud de San Miguelito reportó 690 dosis; en Panamá Este 540; en Coclé 136; en Herrera 101; en Los Santos 90, entre otras.

Informe epidemiológico

El informe del departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud indica que hoy se reportan en el mundo 263,900,234 casos confirmados acumulados de Covid-19 y 5,245,268, defunciones para una letalidad del 2%.

En Panamá se contabilizan hasta hoy 478,275 casos acumulados confirmados de Covid-19, de los cuales 285 son casos nuevos. En las últimas 24 horas se

registraron tres defunciones para un acumulado de 7,370 fallecidos y para una letalidad de 1.5%.

Los recuperados ascienden a 468,201, de los cuales 201 son nuevos recuperados. En las últimas 24 horas se aplicaron 7,345 pruebas para una positividad de 3.8%.

Los casos activos suman 2,704, de los cuales 2,598 están en aislamiento domiciliario y 116 hospitalizados. Los que están en aislamiento domiciliario se dividen en 2,524 en casa y 74 en hoteles. Los hospitalizados son 86 en sala y 20 en UCI.

El Ministerio de Salud le recuerda a la población NO BAJAR LA GUARDIA y seguir aplicando las medidas de bioseguridad, como el uso de la mascarilla, gel alcoholado, pantalla facial en el transporte público de pasajeros, el lavado de manos, distanciamiento físico y el uso de alcohol.

En caso de presentar síntomas relacionados al virus, la persona debe acudir inmediatamente en busca de atención médica y someterse a una prueba de Covid-19.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional, se comunican a través de las cuentas oficiales del Minsa en redes sociales y en su página web(www.minsa.gob.pa).